

¡A PRODUCIR, A PRODUCIR!

Después del fracaso sufrido por el proyecto de ley formulado por el señor Ministro de Hacienda y sometido a la consideración de la Cámara de Diputados, relativo a liberar de derechos aduaneros el dulce y la panela, era esperar que ninguno quisiera sujetarse a otro desaire, pero el señor Presidente del Congreso, Licenciado don Arturo Volio, comprendiendo que el asunto del alto precio de ciertos artículos de necesario consumo requería una solución pronta, formuló un nuevo proyecto para eximir de los impuestos fiscales el azúcar y la panela, teniendo el placer de que sus compañeros lo acogieran con benevolencia.

Nuestro Presidente, el Licenciado Jiménez, preocupado de los intereses del pueblo con cuyos votos llegó al Solio, a raíz del rechazo del proyecto del señor Ministro de Hacienda, emitió su opinión favorable a la extensión de los derechos, y las manifestaciones de don Ricardo le han valido el aplauso y la adhesión unánime de las masas que se han exteriorizado en mítines populares.

Si como es de esperarse el nuevo proyecto del señor Licenciado Volio da los resultados que se han tenido en mira, sobrevendrá una baja en los precios y el pueblo pobre podrá surtir de los artículos sin grandes sacrificios.

Pero si hemos considerada justa la demanda de las clases poco acomodadas, debemos aconsejarles que quienes lo puedan se dediquen a producir como medio de conjurar futuras crisis.

No siempre es bueno recurrir al expediente de pedir extensión de derechos aduaneros para los artículos cuyo precio sea fabuloso, por que además del perjuicio que se ocasiona a las rentas nacionales, convierte al país el tributario de los mayores productores.

Hece pocos años Nicaragua dió un gran ejemplo que conviene seguir.

El maíz y los frijoles, debido a la gran exportación que de esos artículos se hacía, alcanzaron precios muy altos y el pueblo pidió que se importaran. El Gobierno se hizo sordo a los clamores, con el objeto de provocar la producción. Los agricultores, atraídos por los buenos precios alcanzados en la anterior cosecha, se dieron a cultivar la tierra en grandes proporciones teniendo como resultado una cosecha inmensamente superior a la del año que acababa de pasar. Por supuesto que tan grande producción dió como tenía q' dar el abaratamiento de los granos que por sobrar del consumo interno, fue necesario vender a otras plazas extranjeras.

En Costa Rica hay grandes extensiones de terreno inculto presto a dar ciento por uno. Lo que falta es quien se dedique a sembrar. Si la enormidad de brazos que ahora se encuentran cruzados se dispusieran a labrar la tierra, estamos seguros de que no se presentarían las crisis como la presente de carestía, y las condiciones de vida del pobre mejorarían notablemente.

Los burgueses pueden comer cualquiera que sea el valor de los alimentos, pero los desheredados tenemos que sufrir las consecuentes privaciones.

No lleguemos a ese extremo. Que los ciudadanos capacitados empleen sus energías en cultivar la tierra y ya veremos cómo las mas abundantes cosechas serán el premio de las labores.

A producir, pues, a producir!

Jefe Político de Nicoya

Fue designado don Orfillo Villalobos

Es notable el cambio de las autoridades administrativas en Nicoya, lo que pone de manifiesto el descontento de los vecinos.

En el transcurso del tiempo que lleva de iniciada la Administración Jiménez, varios cambios de Jefe Político ha habido en el Cantón, y ultimamente ha sido trasladado a desempeñar el cargo don Orfillo Villalobos Barquero, quien estaba

con igual caracter en Montes de Oro.

Cambios en la Aduana

No aceptó el puesto de Alcaide chequeador de la Aduana de aquí, para que fue nombrado, el joven Oscar Lizano, por dedicar todo su tiempo a atender la Agencia de la Compañía Singer, que se le ha confiado, en vez del señor Rumbaldo Bolaños que se marcha para San José.

Don Alberto Sáenz Oreamuno será quien vaya a servir el puesto que no quiso aceptar el joven Lizano.

Compra de propiedades

Se hizo la operación por C28.000.00

En los últimos días de la semana pasada hizo el acaudalado vecino don Feliciano Quirós Ponce, una magnífica operación comercial. Compró las propiedades que tenía en Puntarenas el señor Manuel Grillo, por la suma de veintiocho mil colones.

Figuran entre esas propiedades, el local donde está situada la Farmacia Universal, y los edificios adyacentes. En la manzana que ocupan los citados edificios, tiene ya el señor Quirós adquiridos casi todos los demás, faltándole una media docena a lo sumo, para hacerse dueño de toda el área, y según tenemos entendido, es la mira de don Feliciano hacerse dueño de todos los demás para construir elegantes y cómodas casas que al mismo tiempo que llenan una necesidad muy sentida, contribuyan al ornato de Puntarenas cuyo progreso es notable.

Vendra el nuevo casillero

Está en San José

El señor Director General de Correos nos ha comunicado una agradable noticia: la de que el nuevo casillero del correo será enviado al puerto un día de éstos, pues está en la Dirección de Correos.

Y nos será enviado para que desaparezca la insertidumbre de que hemos estado poseídos. Pero el Director señor Padilla, quiere algo más: que se obtenga un edificio para destinarlo a administración de Correos y en ese sentido nos pide que hagamos indicaciones.

Para complacer al amigo Padilla, vamos a insinuarle la idea de que solicite del Supremo Gobierno el edificio nacional donde está la Sucursal de la Fábrica de Licores, al que con pequeñas reparaciones se podrá dejar en condiciones de prestar un servicio adecuado, tanto por su amplitud como por su situación en el centro de la ciudad y en la calle principal. Suponemos que el Gobierno no está en la obligación de dar al contratista local para tener su despacho, y si fuera obligación suya suministrarlo, podría conseguirse otro.

Toca ahora al señor Padilla hacer las gestiones que estime pertinentes.

SE VENDE

un Billar en buen estado. Informarán en el Centro de Amigos de esta ciudad.

REINA EL CAOS EN NICARAGUA

LO QUE HACE LA POLITICA

Personas que entrevistamos, llegadas del Norte en el vapor «San Juan», para saber como se presenta la situación política en el país de los Lagos, nos dieron informes que han dejado en nuestro ánimo una honda impresión de dolor tanto mas grande, cuanto que el cariffo que tenemos por aquella tierra nos hace considerarla como la nuestra, y por que tenemos en ella parientes, lejanos sí, pero siempre predilectos.

Oscuro, nos dicen, es la situación de Nicaragua. Las ambiciones políticas tienen convertida la nación en un caos.

País de enormes riquezas que señaló el distinguido nicaragüense Dr. Adam Cárdenas, ex Presidente de Nicaragua, se ve hundido en la miseria por la apatía de sus hijos.

La ciudad del Rama sola, si se atendiera, daría para pagar todas las deudas y para llenar las arcas del Tesoro Público. Pero nó; los nicaragüenses se han lanzado de lleno a la vida de la política; y desatendiendo por entero las

fuentes de la verdadera prosperidad.

El Presidente Martínez, contra lo que manda la Carta Magna, quería reelegirse, y como no lo consiguió por la fuerte oposición que le hizo Emiliano Chamorro, buscó el medio de las combinaciones para descartar a Emiliano que es, dígame lo que se quiera, el que cuenta con mayor número de adeptos para triunfar, sin que valgan para arrebatarle la victoria, la serie de convenciones mixtas que se han formado con distintas denominaciones.

Los graves escándalos que se han hecho en las Cámaras, ponen en mal predicado la seriedad del país, y hasta el Gobierno de Washington ha tenido que intervenir en forma amistosa para que haya orden en todo.

En estas condiciones, nos decía uno de los entrevistados, usted comprenderá que el porvenir de Nicaragua, si los pinoleros no se muestran prudentes y juiciosos, se presenta preñado de nubarrones tempestuosos.

Japones en viaje

Anda haciendo estudios

En el vapor San Juan que, procedente del Norte ancló en esta rada, vino entre los pasajeros un súbdito japonés que habla a la perfección, además de su propio idioma, el inglés, el francés y el español. Ese individuo cuyo nombre es Takaski Araki, viene de recorrer todos los países centroamericanos, y demuestra ser uno de los más ilustrados nipones, encargados de hacer estudios de costumbres, situaciones, comercio, industrias, etc. de la América Central.

Trae magníficas recomendaciones y es un investigador acucioso.

Ayer siguió para San José, y seguirá por Limón su viaje al Sur.

Academias militares

Ya han dado principio

Se han organizado en esta ciudad, las academias militares de las que participa gran nú-

mero de ciudadanos.

Hay que advertir que los ejercicios se hacen día de por medio y que a practicarlos acuden todos aquellos que lo deseen. No son academias forzadas.

El lugar escogido para esos ejercicios es el conocido con el nombre de Las Playitas, y se hacen bajo el mando del Inspector de Policía José Joaquín Gómez.

Se aprobó el proyecto de dragado del estero

Telegrama a El Heraldo

San José, 31 julio.

Fue aprobado en tercer debate el proyecto del diputado Romagosa, sobre el dragado del Estero.

Corresponsal

La noticia que nuestro activo Corresponsal en San José nos trasmite tiene una gran trascendencia para Puntarenas y Guanacaste puesto que la limpieza de los ríos permitirá el mayor tráfico comercial.

Lo que falta ahora es que se pongan manos a la obra.

GOLPES Y ACCIDENTES

En el mundo entero, las enfermerías de grandes establecimientos industriales, frontones, hipódromos, plazas de toros, donde quiera que pueden ocurrir accidentes dolorosos, se halla el Linimento de SLOAN. En muchos casos su aplicación basta; en otros, más severos, es eficazísimo para aliviar el sufrimiento y prevenir congestiones y complicaciones, mientras llega el médico. Por eso debe tenerse siempre a mano también en casa el



Linimento de SLOAN
MATA DOLORES
En las farmacias del mundo entero

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y siropes de todas clases, elaborados con agua filtrada sistema Pasteur y con las mejores esencias europeas importadas directamente.

— Depósito constante de la renombrada cerveza **TRAUBE** —

RENOVACION CONSTANTE

MACEDONIO ESQUIVEL
Propietario.

Puntarenas, Enero, 1923.

ALMACEN DE GENEROS y ABARROTES de Man Chong Sing & Co.

Avisamos al público que tenemos un surtido completo de mercaderías y abarros acabados de llegar, renovados constantemente por cada vapor.

JOSE CHEN APUY & Co.

Teléfono N° 18. Dirección telegráfica: «Sing» Apartado N 13

ENRIQUE RODRIGUEZ DENTISTA

Despacha en su oficina Frente al Correo

Carlos Miranda

— SASTRE —

Establecido en 1920. Contiguo a la Escuela de Niñas

Trabajos garantizados a precios módicos y al contado.

GRAN HOTEL METROPOLI (HOTEL CENTRAL)

FRENTE AL GRAN HOTEL FRANCES

Con Selecta Cantina

Admor. Propietario, Victor Céspedes Duke

TELEFONO N° 861.

APARTADO N° 1193

Mande sus trabajos tipográficas a la imprenta de EL HERALDO y quedará satisfecho

Ya estaría Bien si hubiera usado **Mentholatam** El "Mata Dolor" sin rival De venta mundial



Sociales y personales

Los que viajan

A pasar sus vacaciones llegó al puerto el joven don Telémaco Espinach.

— Encuétrase en Cartago doña Rosa de Jiménez

— Regresó a San José el joven don Alberto Cárdenas.

— Vino de Cartago doña Caridad Suñol.

— Llegaron de San José doña Consuelo de Romagosa y doña Julia María de Cruz.

— Marchó a la capital la señorita Emilia Lizano.

— Al mismo lugar don Oscar Lizano.

— De la capital llegó el Licdo. don Alberto Echandi.

— Don Guillermo Jiménez llegó de San José.

— Del mismo lugar don Julio Carmiol.

— Don Rafael Iglesias h. encuétrase en el puerto.

— Don Camilo Moya regresó de San José.

— Del mismo lugar don Alberto Delgado.

— Regresó de Nicaragua don Enrique Barquero.

— Don Macedonio Esquivel, Gobernador de la Provincia, regresó de la capital.

— Regresó de San José el Licdo. don Juan M. Rodríguez.

— Ayer embarcáronse en Limón, rumbo a su patria, el amigo don Alejandro Garrido y familia. Buen viaje.

— Don Amadeo Morice llegó de Nicaragua.

— Vino de Nicaragua, y siguió para San José, don Miguel Cárdenas, Ministro de aquel país en Costa Rica.

— Don Francisco Bozo Monto ya quien regresó de Guatemala, marchó para San José en unión de su hija la señorita Emilia Boza, que vino a recibirle al puerto.

— Encuétrase en Puerto don Ricardo Mora Fernández.

ENFERMOS

Desde hace varios días guarda cama, padeciendo de molesta enfermedad, doña María H. de Mitchell, esposa del Jefe del Cable en este puerto. Que mejore cuanto antes son nuestros deseos.

— También se nos informa que se encuentra bastante en Nueva York, el joven porteño don Miguel Céspedes D.

SOCIEDAD COMERCIAL

Se ha constituido una sociedad entre los señores Adolfo R. París y Manuel Sánchez para explotar el negocio de cantina denominado La Magnolia, bajo la razón social de Adolfo R. París & C°.

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea

Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios

El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino de Purisal, C. R., dice:

"Mis sufrimientos eran terribles. Todo mi cuerpo estaba cubierto de erupciones, llagas y eczema. Mi estado era muy doloroso y al parecer no había curación para mí. En el hospital, me trataron los mejores doctores, sin que obtuviese ningún resultado.

"Una día alguien me dijo que existía una maravillosa medicina para las enfermedades de la piel, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, estoy completamente bien."

Desde hace algún tiempo, hemos venido publicando estos testimonios de todas partes de la América Latina, en que se refieren los resultados verdaderamente maravillosos obtenidos con Lavol el líquido cicatrizante.

Pregunte a su farmacéutico si no ha oído hablar de casos en su vecindad. Compre un frasco de Lavol, el mejor de los remedios para las enfermedades de la piel, y aplíquese a la piel hoy en la noche.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante AGOSTO de 1924

Ballena			Bebedero		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
	h. m.	h. h.		h. m.	h. m.
Viernes 1	8.00	17.00	Sábado 2	9.00	17.00
Lunes 4	22.00	7.00 del 5	Martes 5	24.00	8.00 del 6
Viernes 8	1.00	10.00	Sábado 9	3.00	11.00
Martes 12	5.00	14.00	Miércoles 13	7.00	15.00
Viernes 16	8.00	17.00	Sábado 16	9.00	17.00
Lunes 18	22.00	7.00 del 5	Martes 19	24.00	8.00 del 20
Viernes 22	1.00	10.00	Sábado 23	3.00	10.00
Martes 26	4.00	13.00	Miércoles 27	6.00	14.00
Viernes 29	7.00	16.00	Sábado 30	9.00	17.00

Manzanillo			CHOMES y Sta. JUANA		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Sábado 2	12.00	19.00	Domingo 3	16.00	17.00
Lunes 4	4.00	7.00	Martes 5	4.00	6.00
Miércoles 6	3.00	10.00	Jueves 7	6.00	8.00
Sábado 9	5.00	12.00	Domingo 10	9.00	11.00
Lunes 11	10.00	13.00	Martes 12	11.00	13.00
Miércoles 13	10.00	17.00	Jueves 14	13.00	15.00
Sábado 16	12.00	19.00	Domingo 17	15.00	17.00
Lunes 18	4.00	7.00	Martes 19	4.00	6.00
Miércoles 20	3.00	10.00	Jueves 21	6.00	8.00
Sábado 23	5.00	12.00	Domingo 24	8.00	10.00
Lunes 25	9.00	13.00	Martes 26	10.00	12.00
Miércoles 27	9.00	16.00	Jueves 28	12.00	14.00
Sábado 30	11.00	18.00	Domingo 31	14.00	16.00

San Pablo o Puerto Thiel			Puerto Jesus		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesus
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Miércoles 5	3.00	8.00	Sábado 22	12.00	17.00
" 13	10.00	15.00	" 9	5.00	10.00
" 20	3.00	8.00	" 16	12.00	17.00
" 27	9.00	14.00	" 23	5.00	10.00
			" 30	11.00	16.00

Paquera			Corozal con escala en Lepanto		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Jueves 7	5.00	8.00	Martes 5	2.00	7.00
" 14	12.00	15.00	" 12	9.00	14.00
" 21	5.00	8.00	" 19	3.00	8.00
" 28	11.00	14.00	" 26	8.00	13.00

A V I S O

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

MUEBLES

Pedro Canale avisa a su numerosa clientela que ha trasladado su DEPOSITO y FABRICA DE MUEBLES a la casa de su propiedad situada esquina opuestas a las oficinas del cable. Allí encontrará magnífico surtido, desde el mueble mas humilde y barato, hasta el mas elegante y bien acabado.

Como ANEXO tiene la FUNERARIA y depósito de Cajas MORTUORIAS que vende a precios sin competencia: desde \$ 8.00 hasta \$ 500.00.

Hay que visitar esos talleres :: Allí hay para todos los gustos

Gasolina "WICO"
Y
Candín LUZ SUPERIOR
M. BURGOS

LA MAGNOLIA

—o Cantina y tostelería de primer orden, en donde se cita lo más selecto de la ciudad de Puntarenas o—

SERVICIO POR LA NOCHE DE TE, CAFE Y CHOCOLATE.

Se reciben órdenes para bautizos, matrimonios, bailes, etc. Prontitud y buen trato

Teléfono 25

Propietario, ADOLFO R. PARIS y Co.

Apartado 54

Ocasión

SE VENDE una nevera en perfecto buen estado, a precio de ocasión. Puede verse en casa de doña AMELIA DE MOLINA frente al Cuartel.

Fórmula patentada en España

bajo el número 85910, para hacer espejos.

Todos pueden fabricar espejos y arreglar los manchados. No se necesitan aparatos, experiencia ni capital. Fabrique espejos y ganará dinero. Poseo 198 procedimientos alemanes, PATENTADOS, para la fabricación de toda clase de jaques. Tengo fórmulas alemanas para toda clase de preparados e industrias. Pida catálogo gratis.

Dirección: Antonio Formoso (Inventor) La Coruña, España

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Luis A. París

“LA GRAN SEÑORA”

TIENDA, SASTRERIA Y SOMBRERERIA

— IMPORTACION DIRECTA —

FRUCTUOSO GARIDO

Apartado N.º 56. PUNTARENAS. Teléfono N.º 39.

FABRICA DE HIELO

“LA RIOJA”

Para pedidos, dirigirse a «La Eureka» en Puntarenas

y en la Hacienda LA RIOJA a

FEDERICO APESTEGUI

TACK QUING LUNG C

Almacén de abarotes
Importación directa

Gerente, Gil Con

Apartado N.º 72.

Puntarenas.

Teléfono N.º 3

“LA BOLA DE ORO”

TIENDA DE GENEROS Y ABAROTES EN GENERAL

Mercadería acabada da importar directamente :: Americanas y Europeas

Precios: Los más bajos de la Plaza

Apartado N.º 8

FOOK HING & C.º

Teléfono 5

GUILLEMO NIEHAUS

AZUCAR

— DE —

GRECIA — ARAGON — SANTA ANA

Agente en Puntarenas

LUIS CASALVOLONE

CIGARRILLOS ARDON X

Es el Cigarro mas solicitado por todas aquellas personas que les gusta lo bueno, pues están conocido como el único Cigarros elaborado con los mejores tabacos Iztepeques que llegan al país. Solicítelos Ud. en cualquier Cantina y establecimiento de Puntarenas, directamente al fabricante en San José.

J. D. ARDON

MANUEL BURGOS

compra y vende maderas de todas clases

¿Se Ha Rendido Su Espalda?



¿Es usted una víctima de los dolores de espalda? ¿Sufrir usted también de dolores de cabeza, vértigos y con una sensación de cansancio y agotamiento, así como con molestias irregulares urinarias? Entonces no se demore más tiempo. El verdadero mal es probablemente debilidad de los riñones causada por preocupación; un resfrío, excesos en las comidas o bebidas, falta de sueño o por cualquier otra de muchas causas. No permita que el malestar se arraigue. Empiece a tomar desde ahora las **Pildoras de Foster** asegurándose de conseguir las legítimas **Pildoras de Foster**, el remedio que ha tenido tanto éxito por medio siglo y lo usan sus vecinos y amigos. No haga experimentos con remedios no probados ya.

PILDORAS DE FOSTER
PARA LOS RIÑONES
¡Siempre limitadas! ¡Nunca iguales!
De venta en todas las Boticas

AVISO

La Municipalidad de este Cantón, por acuerdo N.º XI del 13 de junio último, ha señalado los miércoles a las 19 horas para celebrar las sesiones ordinarias, en lugar de los viernes como estaba acordado.

20 de junio de 1924.

El Gobernador

Macedonio Esquivel

SE NECESITA una mujer honrada y valiente que sepa hornar. Se le pagará muy bien. Para informes en esta redacción.

TEJA DE ZINC

en atados de 8 hojas, a precios mas bajos de como está en plaza, vend

HUMBERTO ALVAREZ

ALERTA!

Vendo mis propiedades, pero no las estoy regalando, pues mi noble acreedor no me está subastando.

Al Este de la Y griega: Una casa de madera, forro de tabla, entechada con tabla, paroid y zinc; mide 6 m. 688 cm. de frente por igual fondo, mas dos cocinas de cada lado. El solar mide 22 m. 822 cm. de frente por 33 m. 50 cm. de fondo.

También vendo toda la propiedad donde vivo, o parte de ella, con especialidad la esquina.

Además se venden 13 rieles formando arco de medio punto.

FELIX RIVERA P.

Puntarenas, diciembre de 1923

Anúnciese

en

“El Heraldo”

A quienes interese

Habiendo dispuesto trasladarme definitivamente a San José, suplico a las personas que tengan asuntos pendientes que arreglar con mígo, lo hagan a la mayor brevedad, pues de lo contrario, me ocasionarían graves perjuicios que no estoy dispuesto a soportar.

Santiago Montero

Puntarenas, Julio de 1924.

UNA GANGA

Contando con un aserradero bien montado, ofrezco al público maderas aserradas o en block, de cedro amargo y pochote, de todas dimensiones.

Especialidad en cedro amargo bien seco y de jaspe para ebanistería. Dirección:

JUAN LIPPI

Los Angeles de Tilarán.

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestros activo agente en ese puerto

Macedonio ESQUIVEL
San José, 10. de Setiembre de 1917.

Simonds Milk Stout

Este es el nombre de una cerveza lacteada de fama mundial de la fábrica H. & G. Simonds (Limited) Inglaterra. Esta famosa cerveza es de gran valor alimenticio y muy indicada para las señoras que están criando y para las nodrizas, porque aumenta considerablemente la secreción de la leche. Lo mismo es muy recomendable para las personas convalecientes o agotadas. En general es una bebida que agrada y estimula y debe preferirse a las cervezas corrientes. De venta en «La Eureka» de don Enrique Mc. Adam. Agente General para Costa Rica, JUAN E. ROMAGOSA S. San José. Apartado 56.

Cueros y Pielés

La Casa Guerra, de este puerto, pagará hasta nuevo aviso los precios siguientes:

CUEROS DE RES ₡ 25.00 qq.

PIELES DE VENADO ₡ 60.00 qq.

GALLEGRO

AFILADOR y ASENTADOR

para cuchillas de afeitar de todas las marcas.

MANUEL BURGOS H., Agente.

ALBUM HERNANDEZ

En las oficinas de «El Heraldo» se reciben órdenes de encargos para el album artístico de caricaturas de Hernández, así como solicitud de anuncios para insertar en el mismo. Si usted no encarga el suyo con anticipación se quedará sin él, pues solo así se reservarán. Precio ₡ 5.00.

La Guirnalda

JARDINERIA

Agente en Puntarenas

F. L. ENRIQUEZ

LA VALENCIANA

GRAN ASERRADERO DE MADERAS - Propietario: MIGUEL GOMEZ

Habiendo adquirido por compra el aserradero que fue de don Fernando Castro, sito a inmediaciones de swicht del ferrocarril al Pacífico, lo he puesto en condiciones de trabajar, y ofrezco un servicio rápido y barato a todos los clientes. Se atenderán sin dilación todas las órdenes que se reciban. Se aserrará toda clase de maderas. Anexo al aserradero hay una Curtimbre.

Se atenderá de preferencia a los madereros que no tengan aserradero

Crónica hebdomadaria

C. I. F.

Desde que un distinguido diplomático en San José, durante un banquete se dió a la tarea de bablar en *sentido ideológico figurado*, (S. I. F.) no hay ya Ministro que se quiera quedar atrás. Primero fue Ran Ran con sus famosas iniciales aquellas de R. S. V. P., y ahora es don Tomás, el de Hacienda quien nos sorprende en las licitaciones con estas tres letras C. I. F. usadas muy a menudo.

Como si aquí fuéramos egipcios, todo se nos dice en jeroglíficos, quizá más indecifrables que aquellos que se encuentran en las tumbas de los faraones.

Mucho hemos cavilado sobre lo pretende decirnos don Tomás con su C. I. F., y a veces nos atrevemos a pensar que ese es un sistema de mentarle la *jitota* a uno en *sentido ideológico figurado* (S. I. F.).

Por que esas letras, como aquellas que se encuentran al pie de las cartas pasadas de

moda, Q. B. S. M., tienen varios significados, según sea la persona a quien se dirijan. Si por ejemplo se leen en una carta enviada a un dipsómano, pueden traducirse por "que bebe sin medida".

En los tiempos que corren, de incendios, pueden decir esas iniciales: cuántos incendios faltan? pero como don Tomás, a mas de Ministro es Inspector General de Hacienda, puede que con esas letras quiera advertir a los que se dedican a introducir contrabandos: "cancele impuestos fiscales" y al mismo tiempo sirvan, cuando se desobedezca esa oportuna advertencia y sea del caso dar cuenta del pecado al Juez, para manifestar que el contrabandista ha sido *cogido in fraganti*.

Rigoberto, el Jefe de nuestra Aduana, perito en aquello de velar por que no se mermen las rentas nacionales, podrá aclarar las dudas que tenemos con relación al significado de las cabalísticas letras C.I.F.

Honduras otra vez revolucionada

De nuevo la chispa de la revolución ha brotado en el suelo hondureño.

Cuando pensábamos que los ciudadanos hondureños, después de los pactos celebrados, estarían gozando de una paz octaviana, entregados a la tarea de restañar las heridas del último movimiento, nos llega la triste nueva de que la sangre hermana tinte otra vez de carmín los campos.

No tenemos detalles de las causas de esta nueva revolución aunque es de suponer que se deban a ambiciones de mando.

De todos modos nuestro solo deseo es que el movimiento cese pronto y no tenga mayores consecuencias.

Rechazo de un chino

Venía en el San Juan

Entre los pasajeros que para este puerto trajo el vapor San Juan, llegado el 30 de julio recién pasado venían tres ciudadanos chinos: José Antonio León, José Tay y Manuel Achio. Registrados que les fueron sus papeles, se encontraron en regla los de León y de Tay, no así los correspondientes a Achio, por cuyo motivo se le negó el ingreso al país, obligándosele a que continuara su viaje.

Vino también en el mismo vapor el ministro japonés Takaski Araki, al que se le permitió la entrada según decimos en otra nota, siguiendo este caballero para la capital donde permanecerá algún tiempo.

TRASPASO DE UN NEGOCIO

El negocio de taquilla y cantina que explotaban en compañía los señores Manuel Morales Contreras y José Amador Cabrera, ha quedado, por convenio privado de ambos socios, a cargo del último como único dueño.

Don Manuel se ocupará en otra clase de negocios por su propia cuenta.

Se llevó a cabo el mitin OBRERO

REINO EL MAYOR ORDEN

Circuló el miércoles pasado una hoja volante suscrita por el Comité de Obreros, invitando al público a un mitin que tuvo lugar la noche de ese mismo día en Teatro Mascota.

A la hora designada en la invitación, el local del teatro se vió lleno de concurrentes y los que no cupieron dentro del recinto se situaron en la calle. Abrió el acto el joven puntarenense don Porfirio Molina, pronunciando un elocuente y fogoso discurso acerca de la necesidad que existe de brindar a los trabajadores medios más fáciles de vida, pues los artículos que forman su cotidiano sustento han alcanzado precios tan elevados que ya el obrero no gana siquiera para mal comer.

Sobre el mismo tema habló don Francisco Conejo en términos muy elocuentes.

Organizado más tarde el desfile, los manifestantes se dirigieron al cabildo municipal donde celebraba a la sazón su tenida ordinaria la Municipalidad, y allí manifestaron su deseo de que se laborara en el sentido de hacer cesar por algún medio la angustiosa situación del pueblo con motivo de lo caro de las subsistencia.

Respondió el señor Gobernador Esquivel que el Supremo Gobierno estaba interesado en atender el justo clamor de las clases trabajadoras, y que tenía fe de que todo se arreglaría a satisfacción de los obreros. El señor Presidente Municipal también estuvo de acuerdo en colaborar en la obra de abaratar los artículos alimenticios.

La manifestación estuvo muy ordenada y terminó cerca de las diez de la noche.

Las cooperativas

El deseo de la comodidad en la vida de las sociedades, imaginó el modo de darse los asociados toda clase de facilidades para hacer más llevadera la existencia de los diversos gremios.

Las cooperativas han venido a resolver el problema de obtener cuanto se necesita a precios más bajos; todos los socios contribuyen con una cuota semanal para con su producto adquirir artículos que se venden a los mismos con una módica utilidad destinada a aumentar el haber de la asociación.

El sistema de cooperativas es ya universal en todos los países, y todos los miembros derivan gran provecho de ellas.

Sabemos que en Puntarenas la Sociedad de Trabajadores tiene la idea de establecer una Cooperativa para la provisión entre los asociados de los artículos de necesario consumo, y si así fuere, merecen un aplauso y un estímulo esos trabajadores que procuran el mayor provecho de sus esfuerzos.

Adelante.

Annúcie Ud, en 'El Heraldo'

Fallece en San José una antigua portefaña

Padecía de cancer

A una edad bastante avanzada rindió anteayer en San José la jornada de la vida, la antigua vecina de este puerto doña Dorotea Espinosa viuda de Castillo.

¿Quién no conoció en Puntarenas a Dorotea, como la llamábamos?

Consagrada desde años atrás a vender cenas en los alrededores del mercado, creó fama de magnífica preparadora de viandas y su mesa se veía todas las noches repleta de «senadores».

Se sintió enferma y en busca de salud se trasladó a San José, pero la enfermedad que la aquejaba, —cancer en el estómago— estaba muy avanzada y no fue posible devolverle la salud.

Murió rodeada de sus parientes para quienes va nuestra manifestación de condolencia.

Traspaso de un negocio

Mediante compra que hizo Adolfo R París según escritura debidamente inscrita, de La Mag nolia, éste se ha hecho cargo del negocio, siendo atendido por su dueño personalmente.

HAY NUEVO TESORERO MUNICIPAL

ES DON ABRAHAM ACOSTA

Al presentarnos esta mañana en la Tesorería Municipal nos encontramos al caballero don Camilo Moya Xiques ocupado en arreglar papeles de la oficina, negándose a firmar recibos de enteros y a visar cuentas. Sorprendidos con esta negativa, le interrogamos la causa de ella y nos manifestó que estaba ordenando todo para hacer la entrega del despacho al señor don Abraham Acosta, nombrado en su lugar.

Efectivamente, por la tarde que volvimos, encontramos a don Abraham en conferencias con el señor Contador Municipal, y nos ratificó su designación para Tesorero, advirtiéndonos que desde mañana comenzaría sus labores.

Don Camilo Moya se ocupará en sus propios negocios.

Que sirva de ejemplo a los gamines

Por apedrear los árboles

Fue conducido hoy al cuartel de armas un chico de apellido Cerdas por haber quebrado con un guijarro, uno de los globos de

Esta al solucionarse el asunto municipal con el Banco Internacional

Don Macedonio Esquivel, Gobernador de la Provincia, y encargado por la Municipalidad para arreglar con el Banco Internacional de Costa Rica, las dificultades surgidas con motivo de la deuda de la Corporación, nos dice que esas dificultades están a punto de desaparecer, mediante el arreglo que ha hecho y que quedará finalizado uno de estos días.

Dos viajes se ha visto precisado a hacer el señor Esquivel a la capital, para tratar de este asunto, pero se muestra satisfecho de sus gestiones.

crystal colocados sobre las columnas del Parque Victoria, por entre los que va la fuerza eléctrica del alumbrado.

Cerdas es uno de tantos muchachos traviesos que se entretienen en aprear los frutos de los árboles sembrados en la calle, a pedradas, y por aprear hoy una alemendra, el proyectil arrojado quebró el globo cuyo valor es elevado.

La pobre madre del rapaz tendrá que satisfacer el precio del daño causado por su hijo. Ojalá que esta advertencia sirva para poner término a la manía de los gamines de arrojar piedras a los árboles.